





Le tambour parlant

La lettre d'informations du Partenariat-Centre Gaïa

Organisation de solidarité internationale



## Meilleurs Voeua



**Vendredi 12 janvier à 10h :** Commission ECSI

Vendredi 12 janvier à 17h30 :

Commission urgence climatique

Lundi 29 janvier à 16h:

Commission coopération internationale

Semaine du 19 février :

Evènement de restitution Impulsions Métropole Sud

Du lundi 22 au mercredi 24

avril:

Games for Goals : Participez à un séminaire pour repenser l'ECSI !

#### Bureaux:

Les mercredis 24 janvier, 21 février, 20 mars, 17 avril, 15 mai Mercredi 28 février :

Conseil d'Administration Juin (date à déterminer):

Assemblée Générale

Cher.e.s Adhérent.e.s et Partenaires,

Les membres du Conseil d'Administration se joignent à moi, en ce début d'année, pour vous présenter nos vœux chaleureux d'heureuse année et de bonne santé.

Je vous remercie sincèrement de votre engagement personnel et/ou financier qui voit chaque année nos adhérent.e.s augmenter. Aujourd'hui, militer au Partenariat prend encore plus de sens, parce que l'humanité, la bienveillance qui nous animent et notre esprit d'ouverture à d'autres cultures, souffrent de voir notre monde et notre planète être déchirés par les guerres, la misère et la destruction de nos ressources vitales.

Notre association a pris le parti de mener à bien des coopérations de développement, à travers de nombreux programmes qui bénéficient de l'aide au développement dans trois pays dont deux restent actuellement "démocratiquement" fragiles - Le Sénégal et la Guinée - et, où courageusement, nos équipes tiennent bon. Qu'elles en soient remerciées! La coopération avec les peuples, le codéveloppement, l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale (ECSI) sont les leviers essentiels pour que l'immigration non choisie et ses drames humains soient freinés.

Malheureusement, l'Etat français ne tient pas ses engagements en matière d'aide publique au développement qui stagnera en 2024 alors que la promesse d'une augmentation régulière avait été prise en 2021 par le Président de la République et ce n'est pas la dernière loi votée sur l'immigration qui contribuera à améliorer les tragédies liées aux flux migratoires!

Contre vents et marées en 2024, avec votre actif soutien (parlez de nous autour de vous !), Le Partenariat poursuivra inlassablement ses actions "ici et là-bas", au Nord et au Sud, pour un monde plus juste, solidaire et équitable.



# Impulsions Métropole Sud au Sénégal et en Guinée avec le projet Agis.

En novembre et décembre 2023, un volontariat d'échanges et de compétences (VEC) financé par le FONJEP a permis à quatre professionnelles de la formation et de l'insertion professionnelle de chez Impulsions Métropole Sud de participer à un projet de solidarité internationale dans le cadre de leurs activités. Zoé Fréville, responsable du service coopération internationale, interrogée par Susie Kempa, chargée de communication du Partenariat, les a ainsi accompagnées au Sénégal et en Guinée pour ces missions et nous en parle.

#### S.K: Pourriez-vous nous en dire un peu plus sur les professionnelles qui vous ont accompagné durant ces séiours?

Naima Hamdi, chargée de projets Ressources Humaines, Amandine Hocq, conseillère en insertion sociale et professionnelle d'Impulsions Métropole Sud sont parties avec moi au Sénégal du 20 au 25 novembre. Puis, ce sont Carine Vanhaezebrouck, consultante entreprise et Marilyn Hespel, conseillère en insertion professionnelle qui m'ont accompagnée en Guinée du 4 au 9 décembre.

#### S.K: Quels étaient les objectifs de ces deux semaines?

Z.F : En Guinée, les objectifs étaient centrés sur la compréhension et l'amélioration de l'insertion. L'échange entre les regards français et guinéens constituait une étape cruciale pour appréhender le contexte, les acteurs impliqués, les modalités d'accompagnement, et les sources de financement. L'idée était également de partager des outils d'accompagnement concrets tels que des fiches de renseignement, des enquêtes, et des bases de données pour assurer un suivi efficace dans le but de renforcer les capacités des partenaires locaux, établissant ainsi les bases d'une collaboration fructueuse.

Au Sénégal, les objectifs se focalisaient sur le renforcement des outils de gestion de Diapalanté, en mettant l'accent sur la base de données.



Réunion Impulsions Métropole Sud



Visite de l'entreprise Fapel, usine de fabrication de pompes à eau à Labé (Guinée) qui accueille des jeunes en formation.

La réflexion sur le renforcement du lien et du réseau avec les entreprises ainsi que sur le suivi des bénéficiaires, les questions d'interculturalité, et les méthodologies d'enquête de vulnérabilité étaient également des aspects importants de la mission.

In fine, une gouvernance renforcée du dispositif territorial grâce à l'implémentation d'un logiciel de gestion commun et d'un partage de portefeuille des bénéficiaires, est escomptée.

#### S.K: Qui sont les partenaires de ce projet?

Z.F : Parmi les partenaires de cette mission figuraient l'ANPEJ, le Pôle Emploi sénégalais, le Centre de recherches et d'essais, Action Education et de la protection sociale en Milieu Ouvert, l'Agence régionale de développement de Saint-Louis et le centre Diapalante au Sénégal. En Guinée, 4 OSC (Maison Mère, ADID, UGVD, ADEMEG) faisaient partie de nos partenaires ainsi que le Conseil régional des jeunes de Labé, le Sicoval, le ministère de la jeunesse et des sports, la commune de Labé et celle de Mamou, l'AGUIPE (Agence guinéenne pour la promotion de l'emploi) à Mamou et à Labé, Guinée Solidarité (Mamou), l'entreprise FAPEL (Labé), le Centre de Formation professionnelle (Labé), Centre de formation professionnelle en BTS (briques en terre stabilisée) et le Centre d'Appui à l'Entrepreneuriat Féminin (Labé).



Adama, jeune accompagné par Diapalanté et formé en couture

S.K : Je m'adresse maintenant à Amandine, Carine, Marilyn et Naïma. Que retenez-vous de ces missions ?

A.H: Je suis vraiment ravie et satisfaite d'avoir pu faire cette mission au Sénégal. J'espère qu'il y aura une continuité sur cette mission car le fait de partager nos pratiques avec les leurs fut très enrichissant.

J'ai découvert qu'il y avait une importante différence de profil et de valeurs en France contrairement au Sénégal. Ces jeunes en situation précaire, avec très peu de moyens et avec parfois des conditions de vie très difficiles, restent motivé.e.s, souriant.e.s et ils se battent pour pouvoir subvenir aux besoins de leurs familles. L'entraide et le partage au sein de l'association m'ont également beaucoup marqués. Et cette proximité et les liens que les jeunes accompagné.e.s ont pu nouer avec l'équipe professionnelle sont vraiment incroyables.

C.V et M.H : Nous avons été sincèrement touchées d'avoir pu participer à cette expérience humaine. Nous avons pu découvrir un pays magnifique chargé de belles personnes, très humaines dans un contexte complètement différent du nôtre.

N.H: Cette expérience m'a permis de me rendre d'autant plus compte de l'importance de nos missions, des attendus du public et que nous sommes des acteurs essentiels. La transmission de nos savoirs et l'ouverture au monde extérieur nous permettent d'avoir une vision plus globale des problématiques et solutions existantes.

Retrouvez les interviews d'Amandine, Naïma, Carine et Marylin sur notre site : https://cutt.ly/article-videos-IMS

### Bonne continuation

Tean-Christophe!

Nous disons au revoir à Jean-Christophe Brard, Responsable du service coopération internationale, pour qui la page Le Partenariat se tourne, laissant place à un nouveau chapitre de sa vie.

Nous remercions Jean-Christophe pour ces trois années passées au Partenariat durant lesquelles il a su faire preuve d'un réel engagement envers Le Partenariat et a apporté sa contribution à notre association.

La passation pour le poste a débuté en novembre. Zoé Fréville, anciennement chargée de missions au service ECSI (Education à la citoyenneté et à la solidarité internationale) prend ainsi la relève en tant que Responsable du service coopération internationale.



En 2024, je mengage.

Et si, en ce début d'année, vous vous engagiez au sein de notre association de coopération internationale et d'éducation citoyenne ?

Pour cette nouvelle année, Le Partenariat recherche de nouveaux et nouvelles adhérent.e.s et bénévoles. Rejoignez notre association, incarnez et faites vivre nos valeurs au travers de nombreuses actions telles que l'organisation de nos événements, la prospection de partenaires, la participation à nos commissions (urgence climatique, ECSI, coopération internationale...). Il existe de nombreuses façons de contribuer et nous pouvons même en définir de nouvelles ensemble!

Le petit + : L'adhésion est déductible d'impôts ! N'hésitez pas à vous engager pour un monde plus juste, solidaire et équitable !

Contactez-nous au 03.20.53.76.76 ou par mail à partenaires@gmail.com pour en savoir plus et rejoindre notre association!



Retour sur le

Le marché de Noël du Partenariat, qui s'est tenu le samedi 16 décembre de 14h à 18h, a été un véritable succès. Avec six stands en plus du nôtre, l'événement a attiré plus d'une cinquantaine de personnes. L'après-midi a été marquée par une ambiance chaleureuse et solidaire, favorisant les échanges entre les visiteur.rice.s et les exposant.e.s. Chacun a pu découvrir une variété de produits artisanaux et créatifs, contribuant ainsi à la magie du marché de Noël.

Au-delà des stands, les visites des décors sénégalais et l'escape game ont également beaucoup plu.

Nous sommes ravi.e.s d'avoir découvert l'association le Partenariat à travers son marché de Noël solidaire. Nous y avons trouvé de nombreux cadeaux pour nos proches et avons été stupéfait.e.s de la beauté des décors sénégalais, nous avions véritablement l'impression d'avoir voyagé.

Martine & Daniel, visiteur.rice.s du marché de Noël pour la première fois

Marché de []





**Coordination :** Françoise Dal & José Mariage **Conception graphique et réalisation :** Susie Kempa

Merci à nos collaborateur.rice.s pour leur participation à ce numéro

Photos: ©Le Partenariat (sauf mention spéciale)









